

CONSEJO DE REDACCIÓN

Dr. Luis Baliña, Arq. Alberto Bellucci, Lic. Ludovico Videla, P. Dr. Alberto Espezel, Prof. Rafael Sassot, Prof. Rebeca Obligado, Prof. Carlos Hoevel, Prof. Lucía Piossek Prebisch (Tucumán), Dr. Jorge Saltor (Tucumán), Prof. Julia Alessi de Nicolini (Tucumán), Prof. Cristina Corti Maderna, P. Lucio Florio (La Plata, Francisco Bastitta, Dr. M. France Begué, P. Dr. Jorge Scampini o.p.

COMITÉ DE REDACCIÓN

Prof. Carola Blaquier, Mons. Juan Carlos Maccarone, Mons. Eugenio Guasta, Mons. Dr. José Rovai (Córdoba), P. Dr. Miguel Barriola (Córdoba), Prof. Dr. Raúl Valdez, Carlos J. Guyot, P. Dr. C. Schickendantz (Córdoba), Dr. Florian Pitschi (Brixen)

*Director y editor responsable: P. Dr. Lucio Florio
Secretaria de redacción: Prof. Cristina Corti Maderna*

COMMUNIO

- | | | |
|--|-----------|--|
| | 3 | Editorial. La vida oculta |
| <i>Régis Burnet</i> | 5 | La vida en Nazaret: elementos para una puesta a punto exegética |
| <i>Karl Kertelge</i>
Trad. Espezel | 15 | La vida oculta de Jesús en el espejo de los evangelios. Un esbozo exegético |
| <i>Bruno Maggioni</i>
Trad. Jorge Mazzinghi | 19 | La infancia de Jesús según Lucas |
| <i>Alberto Espezel</i> | 27 | La identidad narrativa de Jesús |
| <i>Gisbest Greshake</i> | 37 | La espiritualidad de Nazaret |
| <i>Jean-Yves Lacoste</i> | 53 | Los ángeles músicos. Consideraciones sobre la eternidad, a partir de temas iconográficos y musicológicos. |
| <i>Johannes Wallacher</i> | 71 | ¿Despedida del Homo Oeconomicus? Acerca de la racionalidad de nuestras acciones en economía |
| <i>Silvia Romero/
Teresa Picone</i> | 83 | ¿Qué son los círculos de lectura <i>Communio</i>? |

Círculos de lectura **COMMUNIO**

Una experiencia simple y fecunda

Silvia B. Romero
Teresa A. Picone

A partir de dos experiencias de círculos de lectura *Communio* realizadas en La Plata, quisiéramos comunicar su valor, así como señalar algunas sugerencias para su implementación.

Estos círculos son numerosos entre los lectores de habla inglesa (EE.UU, Canadá, Inglaterra, Escocia, Irlanda, Líbano) y han sido probados como sencillos y prácticos momentos de formación y encuentro fraterno (cfr. [www.communio-icr.com /circles.htm](http://www.communio-icr.com/circles.htm)).

Estos grupos están orientados por las publicaciones aparecidas en *Communio* y tienen como objetivo específico la profundización en la visión cristiana del mundo de hoy en un contexto de problemáticas que presenta la actualidad. Si bien no son grupos de reflexión puramente teológica, son grupos de debate con perspectiva teológica. La revista *Communio* es el punto de referencia para dicho debate, aprovechando la providencial obra de su creador, Hans Urs Von Balthasar, quien le imprimiera un dinamismo de encuentro entre cultura y fe.

Ofrecemos unos criterios de creación y funcionamiento de estos grupos, a partir de la experiencia de los círculos en lengua inglesa y de la nuestra propia.

Conformación de los grupos

Se ve conveniente que los grupos estén conformados de entre 3 a 15 personas para permitir el fortalecimiento de las comunicaciones

interpersonales. El único requisito para su integración es que sus miembros sean jóvenes y adultos, de cualquier vocación y profesión, con cierta información y con interés por este tipo de encuentros.

La dinámica del grupo

Para el desarrollo de cada reunión se aplica una metodología muy simple que se explica a continuación para ser usada a modo de guía en cualquier grupo que se organice con estos fines.

• Lugar, fecha y hora

Se fija un lugar de encuentro que puede ser una parroquia, una casa particular, un café de ambiente tranquilo, un club, un atelier, etc.

Se fija un horario que debe ser respetado estrictamente y el cual no debe sobrepasar la hora u hora y media.

Se recomienda que el encuentro sea una vez al mes y en día prefijado para todo el año, a cambiar sólo por alguna excepción o causa determinada por la gran mayoría del grupo. Por ejemplo se puede establecer que la reunión se realice el primer sábado de mes a las 18 hs. en el lugar elegido para todo el año.

• Tema

Al finalizar cada reunión se elige un artículo de algún número de la revista *Communio*, para el siguiente encuentro, con el compromiso de que todos lo lean, para no perder tiempo ni que se diluya el diálogo.

Si bien se sugiere que se siga el orden de las últimas revistas editadas y que se trate de agotar la mayor cantidad posible de artículos de cada número se puede recurrir, según circunstancias del momento o interés surgido dentro del grupo, a artículos de revistas anteriores. Por ejemplo: en febrero de este año, en nuestro grupo, leímos un artículo editado en el N° 1 en Argentina del año 1994 sobre Tolkien y analizamos aspectos de su obra motivados por el estreno de la película que completaba la trilogía de "El señor de los anillos".

De todas maneras, el material de la revista no es exclusivo, aunque sí es el ordinario. El que guía pues de ser considerado oportuno puede recurrirse a otros escritos, películas, obras literarias, encíclicas, etc. para profundizar más sobre el tema.

• Coordinación

Al finalizar cada reunión se elige un coordinador que presentará

el tema sucintamente el próximo mes. De ser posible para la elección se tendrá en cuenta la formación, conocimientos, idoneidad y afinidad con el tema elegido por todos. El coordinador deberá también orientar el debate, dar la palabra, cuidar el tiempo de participación de cada uno de los miembros del grupo, cuidar el tiempo de finalización y cerrar con una conclusión final. Se tratará que todos los integrantes del grupo desempeñen este rol pero respetando la voluntad de cada uno.

• **La reunión y sus momentos**

Se inicia el encuentro con una oración breve, que puede ser espontánea y expresada por cualquiera de los miembros del grupo según el Espíritu lo inspire.

La presentación del tema por parte del coordinador durará 20 minutos, en los que comentará los núcleos centrales del *texto elegido*, respetándolo pero al mismo tiempo enriqueciéndolo con conocimientos que lo aclaren, y sintetizándolo de tal forma que se facilite su comprensión.

El debate y/o el intercambio de ideas e inquietudes sobre el tema del día es el núcleo de estos círculos. Éste es también el momento de presentar dudas y tratar de dar respuestas con el aporte enriquecedor de todos los integrantes del grupo. Su duración es de aproximadamente una hora, pudiendo ser menos pero tratando que no exceda mucho este tiempo.

La conclusión final estará a cargo del coordinador de la reunión y se estima que durará 5 minutos.

Para dicha conclusión el coordinador no debe perder de vista el espíritu que puso el autor del texto o lo que quiere destacar con ese artículo y lo articulará con lo expresado por el grupo en el momento del debate, sin desvirtuar el objetivo de estos círculos de lectores.

Culmina la reunión formal con una oración de agradecimiento.

Conclusión

Hemos querido compartir esta experiencia –iniciada en La Plata en el año 1995– y que tiene una más larga tradición en otros países, puesto que la consideramos sumamente valiosa. Los “círculos de lectura” son espacios de encuentro en torno a las reflexiones de autores de diversas especialidades y países que permiten recuperar la posibilidad de compartir con personas de intereses comunes, y generar un intercambio de ideas sobre cuestiones actuales desde la óptica cristiana.

Contacto e información: silvia3157@latinmail.com